
神奈川県ラグビーフットボール協会
レフリー委員会タグレフリー部会

　　二ノ宮　一記

1.　実施概要

日　時： 　平成30年9月2日（日）　16：00～18：00

　　　　　　　　

場　所： 　神奈川県横浜市神奈川区鶴屋町2-24-1　　かながわ県民センター604会議室

講　師： 　二ノ宮　一記（神奈川県ラグビーフットボール協会レフリー委員会タグレフリー部会部会長）

受講者： 　タグ関係者　　20名

　　　　　　　　

役　員： 　井出　郁夫（神奈川県ラグビーフットボール協会普及育成委員会タグラグビー委員長）　

　　　

2.　講習内容

① 　開催挨拶

井出郁夫タグラグビー委員長より、今後のタグラグビーの動向や基本的なルールの解釈について

説明がありました。

② 　講義内容

１）　ラグビー憲章でレフリーとして重要な項目は？

２）　レフリーをする目的は、その為に心掛けていること

３）　ポジショニングとコース取り

４）　タグの反則について（映像）

５）　第14回サントリーカップに参加して

６）　質疑応答

3.　レフリー研修会参加者のアンケート結果　（回収12/配布20）＝60％

別添資料参照

4.　講習会を終えての感想

　今回は新しい試みとして映像を取り入れ、ペナルティーが起こる状況、オフサイドやオーバーステップの例を

具体的に挙げて、説明を行ないました。また、チャージについても詳しく説明し、ぶつかった場合の判断や、

オフェンス/ディフェンスのどちらをペナライズすべきか、等についての議論もありました。今後も画像や実技

などを取り入れ、有意義な講習会となるように努めたいと思います。

　質疑においてはタグの受け渡しについて実際に起こり得るケースで、タグレフリーとして判断に迷う質問が

あるなど、非常に真剣に取り組んでいる姿勢を感じました。ただ、映像の説明に時間を割きすぎ、質疑応答

の時間が無かったことは来年の反省材料です。

以　上
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講習風景



回収 12 回収率

参加者 20 60.0%

１．全体を通しての評価
1） 8 大変良かった 4 良かった 良くなかった 役に立たなかった

2） 7 丁度良かった 4 良かった 1 難しかった わからなかった

3） 9 丁度良かった 3 短かかった やや長かった 長かった

4） 9 丁度良かった 3 良かった 広い 狭い

5） 7 期待通り 4 ほぼ期待通り 1 やや期待外れ 期待外れ

２．個々の項目についての評価
1） ラグビー憲章でレフリーとしての重要項目 8 大変良かった 4 良かった 良くなかった 役に立たなかった

2） レフリーをする目的 7 大変良かった 5 良かった 良くなかった 役に立たなかった

3） ポジショニングとコース取り 9 大変良かった 3 良かった 良くなかった 役に立たなかった

4） タグの反則について（映像） 9 大変良かった 3 良かった 1 良くなかった 役に立たなかった

5） 第14回サントリーカップに参加して 7 大変良かった 5 良かった 良くなかった 役に立たなかった

6） 質疑応答 3 大変良かった 8 良かった 1 良くなかった 役に立たなかった

３．今後のレフリー講習会について⇒基本的に毎年開催することとしております
8・9月 7

4月 2

2）

４．その他、お気付きの点があればご記入ください

目的の話については「？」と思いましたが、幅広い方がいらっしゃっていたので、やむを得ないなと思いました。

・ポジショニングはボールキャリアから半径２～３ｍという絵がありました。実際にボールから半径２～３ｍの範囲で継続してレフリングしている

「映像」があればよかったなと思いました。

・ポストイットによる各参加者の考えの提示が良かった　　・ビデオでの講習は面白かった　　・もっと実戦の映像を増やして、じっくりと勉強したい

・タグラグビーにおける最新のレフリング（前年との違いなど）を共有したりすることに重点があるのかなと思っていました。なので、憲章の話や、

・このような会に参加した経験がなかったのですが、もう少しラグビーのレフリーの年度講習会のようなものと想像していました。

・実際に子供達をレフェリングしながらのポジション取り実習などが出来ればより良いのでは

・レフリーの目線による映像があったら、立ち位置や見ているポイント等がわかるのでは、と思いました

注）アンケートは未回答部分もあるため、参加者数と一致しない項目がある

・映像がもう少し見やすいと良いと思いました　　・年間の回数を増やしてもらいたい　　・非常に勉強になりました　・映像の説明が良かった

1） 開催時期
・シーズン前の開催が良い・大会前が良い

・新コーチが多くいる　・シーズンインの前

講習に加えて欲しい項目があれば教えてください 実技

参加してみて、期待通りでしたか？

無

講義内容について

難易度はいかがでしたか？

講義時間についていかがでしたか？

会場はいかがでしたか？

7
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◆　平成30年9月2日開催　タグラグビーレフリー講習会　アンケート結果

有 5

レフリー資格 名


